



ONU apoya al INDH y en Chile se debate supuesta instrumentalización

“El tema de DD.HH. pueda estar capturado por la izquierda y el INDH, secuestrado por la izquierda radical”.

GUSTAVO BENAVENTE
 Jefe de Bancada de Diputados UDI.

Jan Jarab. Alto Comisionado de DD.HH. envía carta a presidenta del Instituto, Consuelo Contreras.

Partidos. Sectores divididos sobre a quiénes corresponde la defensa de los Derechos Humanos.

Diego Hermosilla P. La Corte Suprema debe decidir la continuidad de la directora del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH), Consuelo Contreras, y de un consejero, Francisco Ugás, luego de que la Cámara de Diputados votara favorablemente que esas personas habían caído en negligencia manifiesta e inexcusable en sus funciones.

El INDH recibió ayer un espaldarazo en sus funciones de parte del Alto Comisionado de la ONU para los DD.HH., el checo Jan Jarab, quien planteó que “los ataques y cuestionamientos



Consuelo Contreras, directora del Instituto Nacional de Derechos Humanos. / AGENCIA UNO

que se han dirigido hacia el INDH son fuente de profunda preocupación para la Oficina a mi cargo”.

Jarab indica también que está “preocupado” porque “la querrela se presentó en contra de algunas de las personas que integran el Consejo del

INDH por el delito de prevaricación administrativa. Me preocupa especialmente el uso de una herramienta penal y su ejercicio nominativo solo en contra de algunos miembros del Consejo. El Consejo es un cuerpo colegiado que adopta sus decisiones

conforme a procedimientos previamente establecidos”.

El diplomático de la ONU indica, de paso, que “los derechos humanos, contenidos en los Pactos y las Convenciones Internacionales de DD.HH., ratificados por los Estados (entre ellos, Chile)

“Los DD.HH. en Chile los defiende sólo la izquierda. La derecha siente que puede atacar esa institucionalidad”.

PAULINA VODANOVIC
 Senadora y presidenta del PS.

no representan una opción o postura particular, sino la base común del desarrollo de cualquier Estado democrático de derecho”.

Las frases de Jarab exponen su posición, tal vez sin saberlo, a la discusión que se ha planteado en Chile sobre la supuesta instrumentalización por parte de la extrema izquierda del organismo, como indican sectores de la derecha y la extrema derecha.

La propia Consuelo Contreras lamentó ayer en radio Cooperativa que “haya una mala interpretación de los Derechos Humanos y un desconocimiento de la acción del Instituto. De verdad, el INDH no está cooptado por ningún partido. Hay

consejeros de distintos sectores políticos, incluso de RN. A nadie se le pregunta para ingresar al instituto de qué partido es”, agregó.

También ayer, la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, declaró en radio Infinita que “los Derechos Humanos en Chile los defiende sólo la izquierda. Para la derecha, los DD.HH. son algo que le pertenece a otro mundo, y ellos sienten que pueden atacar esa institucionalidad. Me preocupa que los Derechos Humanos no sean de una transversalidad suficiente para que sean defendidos por todas las personas y sectores políticos”.

Ante esto, el nuevo jefe de la Bancada de diputados de la UDI, Gustavo Benavente, replicó en La Tercera que “no es que los Derechos Humanos en Chile los defienda sólo la izquierda. Cosa distinta es que a lo mejor el tema de DD.HH. pueda estar capturado por la izquierda y el INDH es un organismo que si creo que está secuestrado por la izquierda radical, específicamente el PC”.